



## **Boletín CONPA 25. Emergencia humanitaria por confinamiento de 17 comunidades en Magüi Payan, Nariño, ante el minado de su territorio.**

Bogotá, DC., agosto 22 de 2023

**El Consejo de Paz Afrocolombiano - CONPA**, hace un llamado urgente al Gobierno Nacional y a las instituciones, a prestar atención a las 17 veredas pertenecientes al Consejo Comunitario Manos Amigas del Patía Grande del municipio de Magüi Payán, Nariño, ante el confinamiento que padecen hace más de 10 días, por miedo a ser víctimas de las minas antipersonas que se encuentran en sus territorios, y que ha cobrado tres víctimas que hoy se encuentran en grave estado de salud.

Según comunicado emitido el 14 de agosto de 2023, por el **Consejo Comunitario Manos Amigas del Patía Grande**, el primero de estos hechos se presentó el viernes 11 de agosto de 2023, en la vereda Nansalvi La Unión, donde el señor Wilson Valencia y el joven Felipe Valencia fueron víctimas de una mina antipersona, mientras realizaban sus labores cotidianas de campo en sus parcelas productivas, ocasionándoles graves heridas en sus piernas, razón por la cual fueron trasladados en estado de coma a la UCI del Hospital del municipio de Tumaco. Sumado a esto, el día domingo 13 de agosto de 2023, el señor Flangir Aníbal Mesías Quiñones de la vereda Nansalvi La Unión, también fue víctima de otra mina anti persona, realizando sus labores cotidianas de campo en su parcela, ocasionándole graves heridas en una de sus piernas.

Estas situaciones tienen a 17 comunidades, que representan 786 familias confinadas por el miedo a ser víctimas de las minas antipersonas, y en riesgo de desplazamiento masivo hacia el casco urbano del municipio, ante el desabastecimiento de alimentos.

### **Desde el CONPA hacemos un llamado urgente:**

- **Al Gobierno Nacional, al Alto Comisionado para la Paz y al Ejército Nacional, para que se realice un desminado humanitario y militar urgente**, en las 17 veredas pertenecientes al Consejo Comunitario Manos Amigas del Patía Grande del municipio de Magüi Payán, Nariño.
- **A los entes territoriales, la Gobernación de Nariño, a la Alcaldía de Magüi Payán**, para que hagan una urgente coordinación interinstitucional para dar atención humanitaria a la crisis.
- **A la UARIV para que se presten las atenciones necesarias a las víctimas directas de las minas antipersona**, relacionadas en los hechos y se garantice ayuda humanitaria para atender la población que se encuentra confinada y en riesgo de desplazamiento.
- **Al Estado colombiano para que se haga cumplimiento a las medidas del Auto 620 del 2017 emitido por la Corte Constitucional de Colombia** donde establece formular y poner en marcha un Plan Urgente de Reacción y Contingencia que garantice la protección inmediata de las comunidades afrodescendientes y los pueblos indígenas que habitan el Pacífico Nariñense, para la protección de derechos fundamentales de personas desplazados por el conflicto armado en el marco de superación del estado de cosas inconstitucional declarado en sentencia T-025/04.
- **A la Cooperación internacional** para que haga incidencia ante el gobierno nacional para dar respuesta a estas comunidades.

Afrocolombianos, negros, raizales y palenqueros merecemos vivir en paz en nuestros territorios.

¡Vamos que podemos!

### **CONSEJO NACIONAL AFROCOLOMBIANO - CONPA**

 Cel: +57 310 4955381

 Carrera 66ª #42-77 Salitre Greco  
Bogotá-Colombia

 [conpapaz.info@gmail.com](mailto:conpapaz.info@gmail.com)

 @Conpa\_paz

 <https://www.facebook.com/ConsejoNacionalDePazAfrocolombiano>

 <https://conpa.org.co/>

 Consejo Nacional de Paz Afrocolombiano